
 

     

 

C O M U N E  D I  B A R I 
N. 2019/00059 D’ORDINE 

 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

SEDUTA DEL 16 SETTEMBRE 2019   

O G G E T T O 

APPROVAZIONE VARIAZIONE AL PROGRAMMA TRIENNALE OPERE PUBBLICHE 2019/2021 E 

RELATIVO ELENCO ANNUALE 2019, NONCHÉ AL BILANCIO DI PREVISIONE 2019/2021, AL DUP 

2019/2021 E AI RELATIVI ALLEGATI  

L’ANNO DUEMILADICIANNOVE IL GIORNO SEDICI DEL MESE DI SETTEMBRE,ALLE ORE 16,00 CON 

CONTINUAZIONE IN BARI, NELLA SALA DELLE ADUNANZE "E. DALFINO" APERTA AL PUBBLICO SITA 

AL CORSO V.EMANUELE, SI È RIUNITO 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

SOTTO LA PRESIDENZA DEL SIG. CAVONE DOTT. MICHELANGELO -  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

E CON L’ASSISTENZA DEL  DOTT.  DONATO SUSCA -  SEGRETARIO GENERALE 

ALL’INIZIO DELLA TRATTAZIONE DELL’ARGOMENTO SPECIFICATO IN OGGETTO, SONO PRESENTI IL 

SINDACO SIG. DECARO ING. ANTONIO NONCHÉ I SEGUENTI CONSIGLIERI COMUNALI:  

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

1 ACQUAVIVA  Nicola SI  19 LORUSSO  Maria Carmen SI 
2 ALBENZIO Sig. Pietro SI  20 MAGRONE Sig. Pasquale SI 
3 AMORUSO  Nicola SI  21 MANGINELLI  Laura SI 
4 ANACLERIO Rag. Alessandra SI  22 MAURODINOIA Dott.ssa Anna SI 
5 BRONZINI Ing. Marco SI  23 MELCHIORRE Dott. Filippo SI 
6 CAMPANELLI Avv. Salvatore SI  24 NEVIERA Geom. Giuseppe SI 
7 CASCELLA Dott. Giuseppe SI  25 PANI  Maria Elisabetta SI 
8 CAVONE Dott. Michelangelo SI  26 PAPARELLA  Micaela SI 
9 CIAULA  Antonio SI  27 PENNISI  Cristina SI 

10 CIPRIANI  Danilo SI  28 PICARO Dott. Michele SI 
11 DELLE FONTANE  Antonello SI  29 ROMITO Dott. Fabio Saverio SI 
12 DI GIORGIO Sig. Giuseppe SI  30 RUSSO FRATTASI  Silvia SI 
13 DI RELLA Sig. Pasquale SI  31 SCARAMUZZI  Domenico SI 
14 FERRI  Francesca NO  32 SIMONE  Alessandra SI 
15 GIANNUZZI Sig. Francesco SI  33 SISTO Sig. Livio SI 
16 INTRONA Avv. Pierluigi SI  34 VACCARELLA  Elisabetta SI 
17 LA PENNA  Annarita SI  35 VIGGIANO  Giuseppe SI 
18 LOPRIENO  Nicola SI  36 VISCONTI  Alessandro SI 

 

 
 

 

 



 

 

 

 

Oggetto: Approvazione variazione al Programma triennale Opere Pubbliche 2019/2021 e 
relativo elenco annuale 2019, nonché al Bilancio di Previsione 2019/2021, al DUP 2019/2021 e ai 

relativi allegati;  
Sintesi: L'Assessore alle Infrastrutture, Opere pubbliche, Mobilità sostenibile e 
Accessibilità, ing. Giuseppe Galasso, propone l’approvazione di una variazione al 
Programma triennale Opere Pubbliche 2019/2021 e relativo elenco annuale 2019, 
approvato con deliberazione di C.C. 28/3/2019, n. 16, nonché al Bilancio di Previsione 

2019/2021, al DUP 2019/2021 e ai relativi allegati, approvati con deliberazione di C.C. 28/03/2019, n. 17.  
 
Su proposta dell’Assessore alle Infrastrutture, Opere pubbliche, Mobilità 
sostenibile e Accessibilità, ing. Giuseppe Galasso: 
 
CONSIDERATO che:  
 
- con deliberazione 28/3/2019, n. 16, il Consiglio comunale ha approvato il Programma 
Triennale delle Opere pubbliche 2019/2021 e il relativo elenco annuale;   
- con deliberazione 28/03/2019, n. 17, il Consiglio Comunale ha approvato il Bilancio di Previsione 

2019/2021, il DUP 2019/2021 e i relativi allegati; 
- con deliberazione 15/5/2019, n. 398, la Giunta comunale ha approvato il P.E.G. 2019/2021, 

integrato con il PDO/Piano della Performance;  

- con deliberazione n. 39 del 22/7/2019, il Consiglio comunale ha approvato la Salvaguardia 

degli equilibri di Bilancio 2019/2021 e Assestamento generale; 

- con nota prot. 188442 del 4/7/2019 (all. 1) il Direttore della Ripartizione Infrastrutture, 
Viabilità e OO.PP., ing. Domenico Tondo, ha comunicato la necessità si procedere a una 
variazione al Programma triennale delle Opere pubbliche 2019/2021, precisando quanto 
segue: 
 “La variazione del programma Triennale si è resa necessaria principalmente per poter 
inserire  n. 3 nuovi interventi, assegnando agli stessi fonti di finanziamenti di immediata 
disponibilità onde permettere la loro immediata cantierabilità: 

1. T8- LAVORI DI MANUTENZIONE STRAORDINARIA PER L'ADEGUAMENTO DELLE 
TRIBUNE:  OVEST ( SUPERIORE ), EST ( INFERIORE ), EST (SUPERIORE ) E CURVA 
SUD ( SUPERIORE ) DELLO STADIO SAN NICOLA IN CONFORMITA' AL PUNTO 17 
DELL'ALLEGATO A " CRITERI INFRASTRUTTURALI AL SISTEMA LICENZE 
NAZIONALI 2019/2020 DELLA L.I.G.C.P. ( SERIE C) dell’importo di Euro 
950.000,00  finanziato con proventi derivanti da Avanzo di Amministrazione – 
parte destinata agli investimenti; 

2. T14-LAVORI DI RIQUALIFICAZIONE IMPIANTO ELETTRICO PARTE EST DELLO 
STADIO SAN NICOLA MEDIANTE ADEGUAMENTO GRUPPO ELETTROGENO DA 650 
KVA dell’importo di Euro 145.000,00 finanziato con proventi derivanti da Avanzo di 
Amministrazione – parte destinata agli investimenti; 

3. O1.1- LAVORI DI COMPLETAMENTO DEL TEATRO PICCINNI dell’importo di Euro 
150.000,00 finanziato con proventi derivanti da Avanzo di Amministrazione – parte 
destinata agli investimenti. 

Nelle more, della variazione proposta si è colta l’opportunità di riproporre l’intervento 
erroneamente cassato nella precedente stesura del programma Triennale 2019/2021 : 

B60-MANUTENZIONE ORDINARIA E STRAORDINARIA DEGLI IMPIANTI ELEVATORI A 
SERVIZIO DEGLI EDIFICI DI PERTINENZA COMUNALE CON DESTINAZIONE NON SCOLASTICA 
2018-2020, 



 

ed apportando una modifica agli importi e alla fonte di finanziamento; di seguito: Euro 
250.000,00 per l’anno 2019 e 125.000,00 per l’anno 2020 e il finanziamento anche per l’anno 
2019 con proventi di oneri di urbanizzazione. 

 Inoltre si è reso necessario adeguare l’importo di alcuni interventi che, a seguito di una 
più approfondita valutazione tecnico-economica, necessitano di un incremento del quadro 
economico di spesa ed assegnando agli stessi fonti di  finanziamento di immediata 
disponibilità: 

1. B61.2- RISTRUTTURAZIONE IMMOBILE PROPRIETA' COMUNALE EX MANIFATTURA PER 
NUOVA STAZIONE CARABINIERI AL Q.RE LIBERTA' dall’importo di Euro 800.000,00 
all’importo di Euro 1.200.000,00 interamente finanziato con proventi derivanti da 
Avanzo di Amministrazione – parte destinata agli investimenti; 

2. Z25- ROTATORIA VIALE DI MARATONA - VIA MASCAGNI dall’importo di Euro 365.000,00 
ad Euro 465.000,00 con la differenza pari ad  Euro 100.000,00, quest’ultima,  
finanziata con Oneri di Urbanizzazione. 

Inoltre per il seguente intervento: 

 T6 - ACCORDO QUADRO BIENNALE DEGLI INTERVENTI PER LA MANUTENZIONE  AGLI 
IMPIANTI TECNOLOGICI DELLO STADIO SAN NICOLA  2019-2020  si è reso  necessario 
assegnare una diversa fonte di finanziamento per l’anno 2019 per Euro 338.055,00 con 
proventi derivanti da Avanzo di Amministrazione – parte destinata agli investimenti. 

 Ancora, nelle more della redazione della proposta di variazione del POT 2019-2021, onde 
evitare ripetizioni di variazioni da sottoporre all’approvazione del Consiglio Comunale,  questo 
Ufficio, su richiesta per vie brevi, del settore Bilancio ha fatto propria la proposta del settore 
Manutenzione Alloggi della Ripartizione Patrimonio , giusta nota n. 81826 del 20.03.2019, con 
cui si è diversificato il finanziamento del seguente intervento: 

 R16- ACCORDI QUADRO DELLA DURATA DI 24 MESI (VENTIQUATTRO) PER LAVORI DI 
MANUTENZIONE STRAORDINARIA NON PROGRAMMABILE DEGLI IMMOBILI COMUNALI 
ADIBITI AD EDILIZIA RESIDENZIALE PUBBLICA SITI IN BARI E PROVINCIA, AREA 1 ,2,3 E 4”. 
provvedendo a finanziare la quota parte dell’intervento, pari ad Euro 276.982,45, sul totale di 
Euro 2.400.000,00,  con proventi derivanti da Avanzo di Amministrazione – parte destinata agli 
investimenti. 

La presente variazione nelle more di mantenere fermi gli equilibri di bilancio ha privilegiato gli 
interventi finalizzati alla conservazione del patrimonio comunale”. 

- con nota prot. 212658 del 16/7/2019 (all. 3), il Direttore della Ripartizione Infrastrutture, 
Viabilità e OO.PP. ha rappresentato la necessità di integrare le variazioni al Programma 
Triennale dei Lavori pubblici 2019/2021 con l’inserimento per l’annualità 2019 di due nuovi 
interventi, dichiarando quanto segue: 
“H8_MER “LAVORI COMPLEMENTARI AL MERCATO GIORNALIERO SUL SUOLO COMPRESO 
TRA VIA PEUCETIA, VITERBO E ARISTOSSENO A JAPIGIA” finanziato per l’anno 2019 con 
Trasferimenti Statali per € 600.000,00; 
“M22.1_ ACCORDO QUADRO PER LA MANUTENZIONE DEGLI IMPIANTI DI FOGNA 
BIANCA, DEGLI IMPIANTI DI IRRIGAZIONE, DEGLI IMPIANTI TECNOLOGICI DEI 
SOTTOPASSI COMUNALI 2018” finanziato per l’anno 2019 con Trasferimenti Statali per € 
1.600.000,00; 
la proposta di modifica verte principalmente nell’assegnare fonti di finanziamento di 
immediata disponibilità onde permettere la loro immediata cantierabilità (…).”;  
- con nota prot. 214077 del 29/7/2019 (all.4), il Direttore della Ripartizione Infrastrutture, 
Viabilità e OO.PP. ha rappresentato la necessità di integrare ulteriormente le variazioni al 
Programma Triennale dei Lavori pubblici 2019/2021 con l’inserimento per l’annualità 2019 
del seguente nuovo intervento: 
“L9_PIL: LAVORI DI EFFICIENTAMENTO ENERGETICO DELL’IMPIANTO DI 
ILLUMINAZIONE IN VIALE GIUSEPPE TATARELLA” per l’importo di € 250.000,00. Come da 



 

nota riportata nel testo della proposta il Responsabile del Procedimento ha precisato che 
l’opera è interamente finanziata dal contributo per l’efficientamento energetico e sviluppo 
territoriale previsto in favore dei comuni secondo quanto previsto dall’articolo 30, comma 
1, del decreto legge 30 aprile 2019, n. 34”; 
- in data 1/8/2019 la Ragioneria generale ha inoltrato le variazioni di Bilancio, allegate al 
presente atto, da apportare contestualmente alla variazione al Programma triennale dei 
lavori pubblici 2019/2021 e relative alle modifiche degli interventi H8_MER, M22.1 e 
L9_PIL, di cui alle note prott. 212658/2019 e 214077/2019 (all. 2); 
 
DATO ATTO che le schede variate del Programma Triennale dei lavori pubblici 2019/2021 
e le variazioni al Bilancio 2019/2021 costituiscono parte integrante della presente delibera; 
 
ESAMINATA la variazione al Programma triennale dei lavori pubblici 2019/2021 e relativo 
Elenco annuale, nonché la conseguente variazione al Bilancio di Previsione 2019/2021, al DUP 

2019/2021 e ai relativi allegati, la Giunta comunale propone al Consiglio comunale 
l’approvazione della medesima variazione al Programma triennale delle Opere pubbliche 
2019/2021 e al relativo Elenco Annuale, nonché al Bilancio di Previsione 2019/2021, al DUP 

2019/2021 e ai relativi allegati; 
Tanto premesso, 

IL CONSIGLIO 

VISTA la proposta che precede; 
UDITA la relazione dell’Assessore Ing. Giuseppe Galasso, sulla base dell’istruttoria condotta 
dalla Ripartizione Stazione Unica Appaltante, Contratti e Gestione LL.PP., Settore Lavori 
pubblici e servizi connessi, e fattala propria; 

VISTO il parere ex art. 49 d.lgs. 267/2000 espresso dal Direttore della Ripartizione 
Infrastrutture, Viabilità e OO.PP., come da allegato parte integrante;  

VISTO il parere di regolarità tecnica espresso in atti dal Direttore di Ripartizione Stazione Unica 
Appaltante, Contratti e Gestione LL.PP., come da scheda allegata; 

VISTO il parere di regolarità contabile in atti espresso dal Direttore della Ragioneria 
generale, come da scheda allegata; 
VISTO il parere della C.C.P. competente;  
VISTO il parere obbligatorio del Collegio dei Revisori; 
VISTA, altresì, la scheda di consulenza del Segretario Generale che forma parte integrante della 
presente; 

DELIBERA 

 
1. APPROVARE la variazione al Programma triennale delle OO.PP. 2019/2021 e relativo 
Elenco annuale nel seguente modo (v. all. 5-6): 
1.a Inserimento dei seguenti nuovi interventi: 

T8- LAVORI DI MANUTENZIONE STRAORDINARIA PER L'ADEGUAMENTO DELLE 
TRIBUNE:  OVEST ( SUPERIORE ), EST ( INFERIORE ), EST (SUPERIORE ) E CURVA 
SUD ( SUPERIORE ) DELLO STADIO SAN NICOLA IN CONFORMITA' AL PUNTO 17 
DELL'ALLEGATO A " CRITERI INFRASTRUTTURALI AL SISTEMA LICENZE 
NAZIONALI 2019/2020 DELLA L.I.G.C.P. ( SERIE C) dell’importo di Euro 
950.000,00  finanziato con proventi derivanti da Avanzo di Amministrazione – 
parte destinata agli investimenti; 

T14- LAVORI DI RIQUALIFICAZIONE IMPIANTO ELETTRICO PARTE EST DELLO 
STADIO SAN NICOLA MEDIANTE ADEGUAMENTO GRUPPO ELETTROGENO DA 650 
KVA dell’importo di Euro 145.000,00 finanziato con proventi derivanti da Avanzo di 
Amministrazione – parte destinata agli investimenti; 



 

O1.1- LAVORI DI COMPLETAMENTO DEL TEATRO PICCINNI dell’importo di Euro 
150.000,00 finanziato con proventi derivanti da Avanzo di Amministrazione – parte 
destinata agli investimenti; 

L9_PIL: LAVORI DI EFFICIENTAMENTO ENERGETICO DELL’IMPIANTO DI 
ILLUMINAZIONE IN VIALE GIUSEPPE TATARELLA” per l’importo di € 
250.000,00; l’opera è interamente finanziata dal contributo per 
l’efficientamento energetico e sviluppo territoriale previsto in favore dei 
comuni secondo quanto previsto dall’articolo 30, comma 1, del decreto legge 
30 aprile 2019, n. 34; 

1.b Riproposizione del seguente intervento e modifica degli importi e delle fonti di 
finanziamento: 

 B60- MANUTENZIONE ORDINARIA E STRAORDINARIA DEGLI IMPIANTI 
ELEVATORI A SERVIZIO DEGLI EDIFICI DI PERTINENZA COMUNALE CON 
DESTINAZIONE NON SCOLASTICA 2018-2020, Euro 250.000,00 per l’anno 2019 e 
125.000,00 per l’anno 2020 e il finanziamento anche per l’anno 2019 con proventi 
di oneri di urbanizzazione; 

1.c Modifica importi e fonti finanziamento: 

B61.2- RISTRUTTURAZIONE IMMOBILE PROPRIETA' COMUNALE EX 
MANIFATTURA PER NUOVA STAZIONE CARABINIERI AL Q.RE LIBERTA' 
dall’importo di Euro 800.000,00 all’importo di Euro 1.200.000,00 interamente 
finanziato con proventi derivanti da Avanzo di Amministrazione – parte destinata 
agli investimenti; 

Z25- ROTATORIA VIALE DI MARATONA - VIA MASCAGNI dall’importo di Euro 
365.000,00 ad Euro 465.000,00 con la differenza pari ad Euro 100.000,00, 
quest’ultima, finanziata con Oneri di Urbanizzazione; 

1.d Modifica fonte di finanziamento: 

T6 - ACCORDO QUADRO BIENNALE DEGLI INTERVENTI PER LA MANUTENZIONE  
AGLI IMPIANTI TECNOLOGICI DELLO STADIO SAN NICOLA 2019-2020 diversa 
fonte di finanziamento per l’anno 2019 per Euro 338.055,00 con proventi 
derivanti da Avanzo di Amministrazione – parte destinata agli investimenti; 

R16- ACCORDI QUADRO DELLA DURATA DI 24 MESI (VENTIQUATTRO) PER 
LAVORI DI MANUTENZIONE STRAORDINARIA NON PROGRAMMABILE DEGLI 
IMMOBILI COMUNALI ADIBITI AD EDILIZIA RESIDENZIALE PUBBLICA SITI IN 
BARI E PROVINCIA, AREA 1 ,2,3 E 4”: finanziamento di quota parte 
dell’intervento, pari ad Euro 276.982,45, sul totale di Euro 2.400.000,00, con 
proventi derivanti da Avanzo di Amministrazione – parte destinata agli 
investimenti; 

H8_MER- LAVORI COMPLEMENTARI AL MERCATO GIORNALIERO SUL SUOLO 
COMPRESO TRA VIA PEUCETIA, VITERBO E ARISTOSSENO A JAPIGIA” finanziato 
per l’anno 2019 con proventi derivanti dalla Legge regionale 14/2009 per € 
600.000,00; 

M22.1_ ACCORDO QUADRO PER LA MANUTENZIONE DEGLI IMPIANTI DI 
FOGNA BIANCA, DEGLI IMPIANTI DI IRRIGAZIONE, DEGLI IMPIANTI 
TECNOLOGICI DEI SOTTOPASSI COMUNALI 2018” finanziato per € 
300.000,00 con avanzo di amministrazione; 

2) DARE ATTO che gli interventi H8_MER- LAVORI COMPLEMENTARI AL MERCATO 
GIORNALIERO SUL SUOLO COMPRESO TRA VIA PEUCETIA, VITERBO E ARISTOSSENO A 
JAPIGIA, M22.1- ACCORDO QUADRO PER LA MANUTENZIONE DEGLI IMPIANTI DI FOGNA 
BIANCA, DEGLI IMPIANTI DI IRRIGAZIONE, DEGLI IMPIANTI TECNOLOGICI DEI 
SOTTOPASSI COMUNALI 2018 e L9_PIL - LAVORI DI EFFICIENTAMENTO ENERGETICO 
DELL’IMPIANTO DI ILLUMINAZIONE IN VIALE GIUSEPPE TATARELLA comportano modifiche 



 

al Bilancio 2019/2021, atteso che le modifiche conseguenti a tutti gli altri interventi citati al 
punto 1. e di cui alla nota su richiamata prot. 188442 del 4/7/2019 hanno comportato 
alcune variazioni al Bilancio 2019/2021, approvate con la deliberazione di Consiglio comunale n. 39 

del 22/7/2019 di Salvaguardia degli equilibri di Bilancio 2019/2021 e Assestamento generale; 

3) APPROVARE, conseguentemente, la variazione al Bilancio di Previsione 2019/2021, al DUP 

2019/2021 e ai relativi allegati, come da allegati parte integrante al presente atto nn. 2 e 5;  
4) DARE ATTO CHE con dette variazioni risultano rispettati il pareggio finanziario e gli 
equilibri di Bilancio. 



 

 

 

 



 

 

Esito Votazione 

Il Consiglio Comunale, 

con n. 31 presenti, come da scheda allegata, di cui: 

n. 21 favorevoli ( Antonio Decaro, Nicola Acquaviva, Nicola Amoruso, Alessandra Anaclerio, 

Marco Bronzini, Salvatore Campanelli, Giuseppe Cascella, Michelangelo Cavone, Danilo 

Cipriani, Giuseppe Di Giorgio, Annarita La Penna, Nicola Loprieno, Pasquale Magrone, 

Anna Maurodinoia, Giuseppe Neviera, Micaela Paparella, Silvia Russo Frattasi, Domenico 

Scaramuzzi, Livio Sisto, Elisabetta Vaccarella, Alessandro Visconti) 

n. 9 contrari ( Antonio Ciaula, Antonello Delle Fontane, Pasquale Di Rella, Maria Carmen 

Lorusso, Laura Manginelli, Filippo Melchiorre, Maria Elisabetta Pani, Fabio Saverio Romito, 

Alessandra Simone) 

n. 1 astenuti ( Giuseppe Viggiano) 

approva la proposta 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

Indi il Presidente propone l’immediata eseguibilità del presente 

provvedimento, stante l’urgenza; 

 
 

IL CONSIGLIO 

 

 

Aderendo alla suddetta proposta; 

 

Con n. 19 voti favorevoli ( Acquaviva,  Anaclerio, Bronzini, Campanelli,  Cascella, Cavone, 

Cipriani,  De Caro, Di Giorgio,  La Penna, Loprieno, Magrone, Maurodinoia,  Neviera,   Paparella,  

Russo Frattasi, Scaramuzzi,  Sisto,  Visconti ).   

 

n. 8 contrari   (Ciaula, Delle Fontane, Lorusso, Manginelli, Melchiorre, Pani, Romito, Simone).           

 

 

n. 1 astenuti ( Viggiano).  

 

 

DELIBERA 

 

 RENDERE immediatamente eseguibile il presente provvedimento ai sensi 

dell’art. 134 comma 4  T.U.E.L.  18 agosto 2000, n.267. 
 

 
 
              

 
 

 



 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

Positivo 

--- 

Bari, 07/08/2019 

 --- 

 (Pierina Nardulli) 

 

2) VISTO RESPONSABILE PROCEDIMENTO RAGIONERIA: 

Positivo 

sulla scorta dell'istruttoria e del conseguente parere favorevole di regolarità tecnica del dirigente 

proponente reso ai sensi dell'art.49 del tuel e 42 del vigente regolamento di contabilità attestante 

ex art.147-bis del tuel l'eseguito preventivo controllo in ordine alla regolarità e correttezza 

dell'azione amministrativa, si esprime parere favorevole in ordine ai riflessi diretti e indiretti sul 

bilancio comunale 

Bari, 07/08/2019 

 Il Responsabile procedimento di Ragioneria 

 

 Pietro Luciannatelli 

 

3) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

Apposto visto di regolarità contabile e copertura finanziaria.sulla scorta dell'istruttoria e del 

conseguente parere favorevole di regolarità tecnica del dirigente proponente reso ai sensi 

dell'art.49 del tuel e 42 del vigente regolamento di contabilità attestante ex art.147-bis del tuel 

l'eseguito preventivo controllo in ordine alla regolarità e correttezza dell'azione amministrativa, 

si esprime parere favorevole in ordine ai riflessi diretti e indiretti sul bilancio comunale 

Bari, 08/08/2019 

  

 (Pietro Luciannatelli) 

 



 

 

 

CITTA’ DI BARI 

 

CONSIGLIO COMUNALE 

MINUTA DI DELIBERAZIONE 

 

N. 2019/00059         del 16/09/2019  

OGGETTO:APPROVAZIONE VARIAZIONE AL PROGRAMMA TRIENNALE OPERE 

PUBBLICHE 2019/2021 E RELATIVO ELENCO ANNUALE 2019, NONCHÉ AL BILANCIO 

DI PREVISIONE 2019/2021, AL DUP 2019/2021 E AI RELATIVI ALLEGATI  

 

SCHEDA TECNICA 

TIPO PROPOSTA G.M. X   C.C.  

PARERE TECNICO: Positivo --- 

VISTO RESPONSABILE PROCEDIMENTO RAGIONERIA: Positivo sulla scorta dell'istruttoria 

e del conseguente parere favorevole di regolarità tecnica del dirigente proponente reso ai sensi 

dell'art.49 del tuel e 42 del vigente regolamento di contabilità attestante ex art.147-bis del tuel 

l'eseguito preventivo controllo in ordine alla regolarità e correttezza dell'azione amministrativa, si 

esprime parere favorevole in ordine ai riflessi diretti e indiretti sul bilancio comunale 

 

PARERE CONTABILE: Positivo Apposto visto di regolarità contabile e copertura finanziaria.sulla 

scorta dell'istruttoria e del conseguente parere favorevole di regolarità tecnica del dirigente 

proponente reso ai sensi dell'art.49 del tuel e 42 del vigente regolamento di contabilità attestante ex 

art.147-bis del tuel l'eseguito preventivo controllo in ordine alla regolarità e correttezza dell'azione 

amministrativa, si esprime parere favorevole in ordine ai riflessi diretti e indiretti sul bilancio 

comunale 

COLLABORAZIONE ED ASSISTENZA GIURIDICA-AMMINISTRATIVA DEL 

SEGRETARIO GENERALE AI SENSI DELL’ART. 97 DECRETO LEGISLATIVO N. 267 DEL 

18.8.2000. 

 

ANNOTAZIONI : 

Positivo Parere favorevole in ordine alla regolarità dell’azione amministrativa connessa alla 

presente proposta di deliberazione e sulla base dei pareri di regolarità tecnico e contabile così come 

espressi ai sensi degli artt. 49 e 147 bis del TUEL e dell’art. 42 del vigente regolamento di 

contabilità. 

 



 

 

 

 IL SEGRETARIO GENERALE 

 (Donato Susca) 

 



 

 

 

- Dato della decisione della GM che nella seduta del 06/09/2019 così si è espressa: "Si al Consiglio 

Comunale"; 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VARIAZIONE AL PROGRAMMA TRIENNALE OPERE 

PUBBLICHE 2019/2021 E RELATIVO ELENCO ANNUALE 2019, NONCHÉ AL BILANCIO 

DI PREVISIONE 2019/2021, AL DUP 2019/2021 E AI RELATIVI ALLEGATI  

 

PARERE ESPRESSO AI SENSI E PER GLI EFFETTI DELL'ART. 239 D.LGS N.267 DEL 

18.08.2000 (T.U.E.L) ED ARTT.78,79,80,81 E 82 DEL REGOLAMENTO COMUNALE DI 

CONTABILITA' SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

 

PARERE DEL COLLEGIO DEI REVISORI DEI CONTI: 

 

.IL COLLEGIO • Vista la proposta di deliberazione di Consiglio Comunale n. 2019/160/00179 

avente ad oggetto “APPROVAZIONE VARIAZIONE AL PROGRAMMA TRIENNALE OPERE 

PUBBLICHE 2019/2021 E RELATIVO ELENCO ANNUALE 2019, NONCHÉ AL BILANCIO 

DI PREVISIONE 2019/2021, AL DUP 2019/2021 E AI RELATIVI ALLEGATI”; • Visto l’art. 

175 del D.Lgs. n. 267/2000 recante disposizioni in materia di “variazione al bilancio di previsione 

ed al piano esecutivo di gestione”; • Visto l'art. 239 comma 1 lettera b) n. 2 del D.Lgs. n. 267/2000 

che prevede il rilascio del parere, da parte dell'Organo di revisione, sulla proposta di bilancio di 

previsione e sulla verifica degli equilibri e variazioni di bilancio;  • Preso atto che con le 

deliberazioni del Consiglio Comunale n.16 e n.17 del 28/03/2019, immediatamente eseguibili, sono 

stati approvati rispettivamente il Programma Triennale Opere Pubbliche 2019/2021 con elenco 

annuale 2019 e il Bilancio di Previsione 2019/2021 ed il DUP 2019/2021 con relativi allegati; •

 Preso atto,  altresì, che sono pervenute richieste di variazione relative a stanziamenti di 

Entrata e di Spesa del Bilancio di Previsione 2019/2021 e che pertanto è necessario modificare 

l’elenco annuale e il programma triennale delle opere pubbliche 2019/202; • Visto il parere 

positivo di regolarità tecnica espresso in data 07/08/2019 dal Responsabile Proponente; •

 Visto il parere positivo di regolarità contabile e copertura finanziaria espresso in data 

08/08/2019 dal Direttore Risorse Finanziarie; • Vista la scheda di consulenza tecnico giuridica 

rilasciata in data 12/08/2019 dal Segretario Generale che si è espresso con parere favorevole in 

ordine alla regolarità dell’azione amministrativa connessa alla presente proposta di deliberazione; •

 Considerato che con tali variazioni in esame vengono garantiti: 1. gli equilibri generali del 

Bilancio di previsione 2019/2021; 2. il saldo positivo della cassa; • Considerato infine che la 

variazione in esame nel suo complesso possiede i requisiti intrinseci della congruità, della coerenza 

e dell’attendibilità contabile; limitatamente alle proprie competenze ESPRIME parere favorevole 

alla suddetta variazione al Programma Triennale Opere Pubbliche 2019/2021 e relativo elenco 

annuale 2019, nonché al Bilancio di Previsione 2019/2021, al DUP 2019/2021 ed ai relativi allegati.  

Bari, 05/09/2019 Il Collegio dei Revisori dei conti Dott. Cosimo D’Elia                       Dott. Paolo 

Gerardo Brescia                   Dott. Vincenzo Fasano 

 

Bari, 05/09/2019 

 

 

Il Collegio dei Revisori dei Conti 

D'Elia Cosimo 

Brescia Paolo Gerardo 

Fasano Vincenzo 



 

 

 

 

 

 

- Visto il parere del collegio dei revisori del 05/09/2019 IL COLLEGIO • Vista la proposta di 

deliberazione di Consiglio Comunale n. 2019/160/00179 avente ad oggetto “APPROVAZIONE 

VARIAZIONE AL PROGRAMMA TRIENNALE OPERE PUBBLICHE 2019/2021 E 

RELATIVO ELENCO ANNUALE 2019, NONCHÉ AL BILANCIO DI PREVISIONE 2019/2021, 

AL DUP 2019/2021 E AI RELATIVI ALLEGATI”; • Visto l’art. 175 del D.Lgs. n. 267/2000 

recante disposizioni in materia di “variazione al bilancio di previsione ed al piano esecutivo di 

gestione”; • Visto l'art. 239 comma 1 lettera b) n. 2 del D.Lgs. n. 267/2000 che prevede il rilascio 

del parere, da parte dell'Organo di revisione, sulla proposta di bilancio di previsione e sulla verifica 

degli equilibri e variazioni di bilancio;  • Preso atto che con le deliberazioni del Consiglio 

Comunale n.16 e n.17 del 28/03/2019, immediatamente eseguibili, sono stati approvati 

rispettivamente il Programma Triennale Opere Pubbliche 2019/2021 con elenco annuale 2019 e il 

Bilancio di Previsione 2019/2021 ed il DUP 2019/2021 con relativi allegati; • Preso atto,  altresì, 

che sono pervenute richieste di variazione relative a stanziamenti di Entrata e di Spesa del Bilancio 

di Previsione 2019/2021 e che pertanto è necessario modificare l’elenco annuale e il programma 

triennale delle opere pubbliche 2019/202; • Visto il parere positivo di regolarità tecnica espresso in 

data 07/08/2019 dal Responsabile Proponente; • Visto il parere positivo di regolarità contabile e 

copertura finanziaria espresso in data 08/08/2019 dal Direttore Risorse Finanziarie; • Vista la 

scheda di consulenza tecnico giuridica rilasciata in data 12/08/2019 dal Segretario Generale che si è 

espresso con parere favorevole in ordine alla regolarità dell’azione amministrativa connessa alla 

presente proposta di deliberazione; • Considerato che con tali variazioni in esame vengono garantiti: 

1. gli equilibri generali del Bilancio di previsione 2019/2021; 2. il saldo positivo della 

cassa; • Considerato infine che la variazione in esame nel suo complesso possiede i requisiti 

intrinseci della congruità, della coerenza e dell’attendibilità contabile; limitatamente alle proprie 

competenze ESPRIME parere favorevole alla suddetta variazione al Programma Triennale Opere 

Pubbliche 2019/2021 e relativo elenco annuale 2019, nonché al Bilancio di Previsione 2019/2021, 

al DUP 2019/2021 ed ai relativi allegati.  Bari, 05/09/2019 Il Collegio dei Revisori dei conti Dott. 

Cosimo D’Elia                       Dott. Paolo Gerardo Brescia                   Dott. Vincenzo Fasano che si 

allega come parte integrante e sostanziale al presente atto; 

 



 1

 

 

 

 

 

Indi il Presidente propone l’immediata eseguibilità del presente 

provvedimento, stante l’urgenza; 

 
 

IL CONSIGLIO 

 

 

Aderendo alla suddetta proposta; 

 

Con n. 19 voti favorevoli ( Acquaviva,  Anaclerio, Bronzini, Campanelli,  Cascella, 

Cavone, Cipriani,  De Caro, Di Giorgio,  La Penna, Loprieno, Magrone, Maurodinoia,  

Neviera,   Paparella,  Russo Frattasi, Scaramuzzi,  Sisto,  Visconti ).   

 

n. 8 contrari   (Ciaula, Delle Fontane, Lorusso, Manginelli, Melchiorre, Pani, Romito, 

Simone).           

 

 

n. 1 astenuti ( Viggiano).  

 

 

DELIBERA 

 

 RENDERE immediatamente eseguibile il presente provvedimento ai sensi 

dell’art. 134 comma 4  T.U.E.L.  18 agosto 2000, n.267. 
 

 
 
              

 
 









DELIBERAZIONE N. 59 DEL 16/09/2019 

 

DIBATTITO 

 

 

PRESIDENTE: Passiamo alla proposta 2019/160/00179: 

Approvazione variazione al programma triennale Opere pubbliche 2019/2021 e relativo elenco 

annuale 2019, nonché al Bilancio di previsione 2019/2021, al Dup 2019/2021 e ai relativi allegati. 

La parola al proponente assessore Galasso. 

 

ASSESSORE GALASSO: Grazie Presidente. Signori Consiglieri la delibera che mi accingo ad 

illustrarvi si riferisce ad una variazione del piano triennale delle opere pubbliche vigente e riguarda, 

nello specifico, 11 interventi, di questi 11 interventi 5 costituiscono una novità, una new entry, 

invece per 6 di questi interventi si riferisce a piccole modifiche che possono riguardare o la fonte di 

finanziamento dell’opera oppure l’importo delle lavorazioni. Entriamo nello specifico, mi permetto 

d’illustrarvi prima le 5 new entry,  una riguarda la manutenzione ordinaria degli impianti elevatori 

negli edifici non scolastici, è in realtà una new entry che colma un refuso del precedente piano 

triennale, nell’edizione era stato cancellato questo lavoro, ma non andava cancellato, quindi lo 

stiamo reintroducendo. Seconda new entry: impianto d’illuminazione di Viale Tatarella, è un lavoro 

di 250 mila euro, ci permette di partecipare ad un bando nazionale che impone il finanziamento di 

opere non inserite nel triennale, per questo è una new entry, che devono essere aggiudicate entro la 

fine del mese di ottobre, una corsa contro il tempo. La terza new entry riguarda invece la 

manutenzione dei seggiolini dello Stadio San Nicola, le due tribune, in realtà, la parte della tribuna 

d’onore è già adeguata, ma la parte superiore, la tribuna est, sotto e sopra, per essere adeguata alla 

normativa vigente in base alla categoria del campionato che disputa il Bari quest’anno. 

Per quanto riguarda invece il quarto intervento riguarda sempre lo Stadio San Nicola ed è la 

sostituzione di un gruppo elettrogeno per l’importo di 145 mila euro. 

L’ultima new entry riguarda arredi del Teatro Piccinni, lavori che riguardano un importo di 150 

mila euro, mi riferisco alle sedie dei palchi e alcuni salotti che verranno messi lungo i corridoi, tutto 

quello che è strutturale, che è fissato al pavimento è stato inserito nell’appalto originale. 

Relativamente ai 6 interventi che sono presenti nel piano triennale di cui facciamo delle piccole 

modifiche, modifichiamo l’importo della caserma dei Carabinieri nel Quartiere Libertà che passa da 

800 a 1200 per recepire specifiche richieste che derivano dal comando generale dell’Arma. 

Finanziamo con una modalità diversa i lavori complementari del Mercato di Via Pitagora, 900 mila 

euro vengono finanziati con oneri di urbanizzazione. Finanziamo 300 mila euro per l’accordo 

quadro della fognatura bianca con avanzo d’Amministrazione. Finanziamo, con 276 mila euro, un 

accordo quadro per la manutenzione Erp (Edilizia residenziale pubblica). 

Accordo quadro, impianti tecnologici dello Stadio San Nicola, lo finanziamo con 338 mila euro e 

infine la rotatoria di Via Mascagni che vede modificare il suo importo a seguito di un affinamento 

di livello progettuale e passa dai 365 mila euro originari a 465 mila euro. Sono a vostra disposizione 

per altri chiarimenti. Grazie. 

 

PRESIDENTE: Grazie Assessore. È aperta la discussione. La parola al consigliere Melchiorre. 

   

CONSIGLIERE MELCHIORRE: Grazie Presidente. Su questa delibera abbiamo avuto modo di 

confrontarci un paio di giorni fa in Commissione Lavori Pubblici, sanità, ambiente, rinnovo, in 

Consiglio comunale, l’invito a voler fare in Commissione un approfondimento particolare su quelle 

che sono le nostre spese relativamente allo Stadio San Nicola, c’è stato un componente della 

Commissione, il collega Pasquale Di Rella, con il quale eravamo tutti d’accordo con le sue 

posizioni nel poter conoscere meglio quelli che sono stati anche gli scambi epistolari tra la società e 

il Comune, vogliamo comprendere, approfondire e capire quanto spende il Comune di Bari per lo 



Stadio San Nicola, perché penso sia un bene sul quale ci sono stati degli atti, specie nel periodo a 

cavallo tra le due Amministrazioni, quindi merita un approfondimento. 

L’Assessore ha acconsentito a quest’approfondimento per poter meglio capire come funziona la 

spesa relativamente allo Stadio San Nicola, lo facciamo perché in Consiglio comunale, 

evidentemente, spesso non si hanno gli strumenti e la possibilità di poter guardare le carte insieme, 

quindi abbiamo una priorità immagino anche accolta dagli altri colleghi della Maggioranza. Lei ha 

fatto riferimento alle spese relative alla Caserma dei Carabinieri, anche lì riteniamo sia una priorità, 

cioè quella di aumentare i presidi di legalità sul territorio. Due Consigli comunali fa abbiamo 

attaccato il Sindaco per ciò che riguarda la volontà espressa, abbastanza bonaria, almeno sulla 

stampa, rispetto alla possibilità di poter eliminare il Commissariato di Polizia all’interno del 

Quartiere San Paolo, questa è una cosa non tollerante dal nostro punto di vista, perché laddove si 

eliminano dei presidi di legalità sicuramente non si fa bene l’amministratore, mentre in questo senso 

sicuramente non possiamo che accogliere positivamente quelle che sono le quattro o cinque new 

entry alle quali lei faceva riferimento e su questo continueremo a sorvegliare affinché le cose 

possano cambiare nel migliore dei modi. Grazie. 

 

PRESIDENTE: La parola alla consigliera Pani. 

 

CONSIGLIERA PANI: Grazie Presidente. Mi fa piacere sentire che si sia discusso nella IV 

Commissione a proposito di quest’ordine del giorno, purtroppo non abbiamo potuto fare lo stesso in 

Commissione Bilancio in quanto nonostante il Presidente del Consiglio comunale abbia inviato una 

nota alla IV Commissione dove oltre ad invitarla ad analizzare la delibera che stiamo esaminando 

invitava anche a voler tenere in debita considerazione il disposto di cui all’articolo 16 comma 2 del 

vigente Regolamento secondo cui, nel caso in cui sia rilevata la competenza concorrente di altre 

Commissioni la maggioranza dei presenti dispone la trasmissione delle proposte di delibera in 

esame alla Commissione individuata. Essendo questa non solo una variazione del Piano Triennale 

delle Opere Pubbliche, ma voglio sottolineare che è anche una variazione del Bilancio di Previsione 

2019-2021, è anche una variazione del Dup, è una variazione di tutti i relativi allegati, sarebbe stato 

opportuno che la IV Commissione inviasse anche alla Commissione Bilancio quanto in oggetto per 

poter avere un parere anche della Commissione Bilancio in quanto ritengo sia fondamentale.  

Ho letto anche che c’era una richiesta di urgenza da parte dell’assessore Galasso con allegata 

un’ulteriore richiesta dell’ingegner Laricchia, purtroppo però senza il dettaglio di quali di questi 

progetti siano effettivamente i progetti su cui si richiede l’urgenza. Immagino che magari ci si 

riferisse alla fogna bianca oppure a ciò che può essere in scadenza come ha appena detto l’assessore 

Galasso. Detto questo, che era soltanto un’osservazione sul metodo da adottare e sul fatto che 

sarebbe opportuno che tutte le Commissioni coinvolte su una delibera venissero effettivamente 

interpellate, procedo un attimo con l’analisi di quello che è questa delibera che un po’ andrà anche a 

motivare quello che sarà il nostro voto contrario. 

Una delibera che nasce, inizialmente, per tre progetti che sono quelli della manutenzione delle 

tribune dello Stadio, la riqualificazione dell’impianto elettrico dello Stadio, è il completamento del 

Teatro Piccinni per poi allargarsi a tantissimi altri interventi che l’assessore Galasso ha giustamente 

e correttamente spiegato a tutti noi. Mi vorrei soffermare sulla questione dello Stadio. Stiamo 

parlando di avanzi di Amministrazione della parte destinata agli investimenti, la Giunta decide di 

destinare – lo voglio dire perché questo l’assessore Galasso non lo ha precisato – 950 mila euro alle 

tribune, cioè ai seggiolini più 145 mila euro per gli impianti elettrici più i 338 mila euro per tutti gli 

impianti tecnologici. Siamo vicini ad una somma che va su 1 milione 400 mila euro. Voglio 

sottolineare questo perché la precedente Amministrazione – mi dispiace che non ci sia l’assessore 

Petruzzelli – ha gestito male la questione dello Stadio ed io spero che questa gestione possa 

cambiare. Voglio che i cittadini sappiano che se lo Stadio, a prescindere dai seggiolini, si trova nelle 

condizioni in cui si trova e ha bisogno di manutenzione ordinaria e straordinaria particolarmente 

onerosa sia per la società che adesso lo cura sia per il Comune che deve occuparsi della 



manutenzione straordinaria, perché con la convenzione numero 37407 del 2014 all’articolo 3  il 

Comune s’impegnava a risarcire la vecchia società, la Football Calcio, per tutta la manutenzione 

straordinaria nel caso in cui non avesse aggiudicato, entro il 2015, con un’aggiudicazione 

pluriennale alla società, il detto Stadio, motivo per cui ci sono stati dei continui tira e molla, durante 

la scorsa Amministrazione, su quella che doveva essere la competenza per la manutenzione 

straordinaria dello Stadio, il risultato è che lo Stadio, negli scorsi anni, ha avuto una pessima 

manutenzione ordinaria e spesso è stato mancante di manutenzione straordinaria, questo va detto 

che oggi votiamo un debito fuori bilancio di 1 milione 400 mila euro e probabilmente in futuro ci 

troveremo a dover approvare nuovi cambi del piano triennale perché lo Stadio cade a pezzi e ci 

sono tantissime problematiche legate a tutto quello che noi ben conosciamo anche da quello che 

leggiamo sulla stampa. Detto questo, vorrei sottolineare, inoltre, che quest’Amministrazione si è 

fatta sfuggire, in passato, un’occasione che era l’offerta di una cordata di privati che si proponeva di 

avere lo Stadio in gestione occupandosi non solo dello Stadio San Nicola, ma anche dello Stadio 

della Vittoria occupandosi anche della manutenzione straordinaria, proposta che la precedente 

Amministrazione ha deciso di non prendere in considerazione. Questi avanzi che l’Amministrazione 

ha e che quindi oggi questo Consiglio comunale decide d’investire in buona parte sullo Stadio, 

probabilmente questa città ne avrebbe avuto bisogno d’investimenti anche di altra natura perché lo 

Stadio è importante, lo sappiamo bene, ma anche le strade sono importanti, i marciapiedi sono 

importanti, le scuole dei nostri figli sono importanti, le altre strutture sportive della città sparse nei 

municipi della nostra città sono importanti e quindi sarebbe opportuno fare una valutazione 

profonda su quella che è la situazione attuale dello Stadio e su quanto questo Comune si può 

permettere d’investire su questa struttura data la situazione anche delle casse comunali. Mi dispiace 

che non sia qui presente l’assessore Petruzzelli, voglio aggiungere che l’Assessore qualche mese fa 

ha detto che avrebbe cercato una sponda nella Regione Puglia perché si rendeva lui stesso conto che 

era impossibile che il Comune di Bari potesse sostenere questi costi, un aiuto, un investimento sul 

nostro Stadio, ma di questo non c’è stata più notizia, quindi sarebbe stato bello poter avere anche 

dall’assessore Petruzzelli delle delucidazioni in merito a questo che ritengo sia uno dei passaggi più 

importanti di questa variazione del Piano Triennale. Tutto ciò che ho detto vale anche come 

dichiarazione di voto. Voteremo contro questa deliberazione. Grazie. 

 

PRESIDENTE: Grazie consigliera Pani. C’è la competenza concorrente, d’ora in poi la rileverò io 

direttamente, quindi manderò alle varie Commissioni competenti direttamente la proposta e quindi 

non la manderò solo a quella competente per materia che sembra, apparentemente, quella più 

competente per materia, ma le manderò direttamente alle altre Commissioni. Questa proposta è stata 

iscritta, ai sensi dell’articolo 19 ottavo comma del Regolamento, che è stato superato 

dall’espressione del parere della Commissione a cui ho trasmesso la proposta di delibera, ecco 

perché non ho neanche sottoposto all’attenzione del Consiglio l’approvazione della sussistenza dei 

motivi d’urgenza. È una variazione di Bilancio, è la ragione per cui sono raddoppiati i tempi.  

La parola al consigliere Bronzini. 

 

CONSIGLIERE BRONZINI: Il mio intervento è  dedicato, fondamentalmente, a tutte le new 

entry del Consiglio comunale perché il nostro Assessore è da me ribattezzato ispettore Rock, voi 

non eravate ancora nati, andate a cercare su Google o su YouTube, l’ispettore Rock reclamizzava 

Carosello o la brillantina Linetti che diceva che anche lui aveva commesso un errore, ma in realtà il 

nostro Assessore oltre a non aver studiato Napoleone continua ad affrontare questi temi con 

grandissima professionalità, ma anche con l’allegria che si deve in queste circostanze. Mi permetto 

di segnalare soltanto due cose, Assessore, credo nel passaggio dell’illuminazione di Via Tatarella ha 

usato queste parole, fulmine mi colpisca se non è vero: “Una corsa contro il tempo”. Assessore, se 

prendo alcune opere del piano triennale e non solo e devo immaginare che tutte siano state 

affrontate con una corsa contro il tempo comincio ad immaginare che entrambi abbiamo un’idea 

differente della quarta variabile fondamentale, appunto il tempo. So che lei lo fa perché mi vuole 



molto bene e sa che io sarò eterno, quindi posso attendere, ma poi incalza e tra le varie opere mi 

parla da rotatoria di Via Mascagni, ma usi un altro termine. Il termine rotatoria in quest’Aula è 

eliminato fino a quando non la finiremo di garantire ad alcuni poveri cittadini baresi e agli 

ascoltatori l’esaltazione che facciamo dei mattoni Lego per far giocare il mondo intero, perché le 

simulazioni sono propedeutiche alla realizzazione di un’opera, la prego Assessore, glielo dico con il 

cuore, cerchiamo di concentrarci sulle opere iniziate ed evitiamo di trascurare per interventi come 

quello appena citato che fa lievitare enormemente i costi per una questione che avremmo dovuto già 

in altri tempi affrontare forse con la dinamite e il tritolo perché sapete come la penso io su quella 

struttura. Noi voteremo a favore perché le vogliamo bene e so che lei lo fa nell’interesse della 

comunità, so che lei è sicuro che a breve saremo in Champions e quindi è già pronto con i seggiolini 

dell’edizione Champions, però cerchiamo anche di seguire le opere che sono ormai scadute nel 

capitolo del ridicolo. Ho grande fiducia, anche perché non tutti sanno che quelle rotatorie, 

prendendo, ad esempio, la tradizione anglosassone, devono essere poi intestate e francamente non 

vorrei che lei si trovasse a far coincidere l’inaugurazione con la possibilità d’intestarmela, sarebbe 

poco gradevole da parte mia solo per il fatto che non potrei gioire con lei dell’evento. Grazie. 

 

PRESIDENTE: Ci sono altri interventi? Non ci sono altri interventi, è chiusa la discussione. La 

parola all’Assessore per la replica. 

 

ASSESSORE GALASSO: Grazie Presidente, grazie signori Consiglieri. Giusto qualche 

informazione di riscontro a chi ha fatto un intervento. Consigliera Pani, è vero, non ho esplicitato 

nello specifico i motivi d’urgenza, però l’occasione del suo riferimento mi obbliga un po’ a 

sintetizzarli rapidamente. Sono due i motivi d’urgenza in modo particolare, uno riguarda l’accordo 

quadro della fognatura bianca, un accordo quadro che abbiamo già mandato in gara per un importo 

di 1 milione 600 mila euro e che non aveva bisogno di copertura perché gli accordi quadro possono 

essere mandati in gara senza la copertura economica, ma per poter cominciare le lavorazioni 

occorre avere la copertura per fare i contratti attuativi, con questa variazione sblocchiamo 300 mila 

euro e possiamo fare un contratto attuativo per quest’importo. L’urgenza deriva dal fatto che il 

precedente accordo quadro, quello che ci ha permesso di risolvere un mucchio di problemi: gli 

allagamenti di Via Re David, gli allagamenti di Via Generale Bellomo, giusto per citare gli ultimi 

più importanti, quell’appalto è un appalto che ormai si è completato, siamo in procinto della 

stagione delle piogge e quindi vorremmo essere preparati, lo saremo sicuramente da domani mattina 

con l’approvazione oggi.  

La seconda è quella dell’impianto d’illuminazione in Viale Tatarella. Concorriamo ad un bando su 

cui verosimilmente saranno pochi i Comuni che riusciranno a conseguire questo finanziamento. Il 

Governo precedente aveva varato un piano di efficientamento riconoscendo a tutti i Comuni d’Italia 

una quota parte dell’importo legata al numero di abitanti, Bari per il proprio numero di abitanti 

aveva diritto a 250 mila euro, quindi non è un bando dove si concorre con un progetto e poi si vede 

in classifica chi si piazza meglio. Teoricamente tutti potremmo conseguire a questo finanziamento, 

quindi un intervento di grande democrazia. Le condizioni erano: finanziare interventi che non erano 

presenti nel piano triennale, quindi delle novità in questo senso, per questo ci siamo sforzati di 

trovare un asse stradale importante come Via Tatarella che non era inserito in nessuna 

programmazione e cosa ancora più importante e stringente, qui si consuma la corsa contro il tempo, 

è riuscire ad aggiudicare il lavoro entro il 30 ottobre, comprendete che ci sono proprio i tempi 

strettamente indispensabili per espletare la gara, abbiamo già completato la progettazione, con il 

vostro passaggio lo inseriamo nel Piano Triennale delle Opere Pubbliche, da domani gli uffici 

saranno operativi per poter effettuare il bando di gara e contiamo di conseguire questi 250 mila euro 

di finanziamento. 

Non dimentichiamoci che lo Stadio San Nicola è un immobile gigantesco, bellissimo, tutelato anche 

per il suo copyright architettonico che ha 30 anni di vita. Ricorderete tutti che Bari ha visto 

realizzare quest’importante impianto sportivo in occasione di Italia 90 e qualsiasi costruzione, fosse 



anche la nostra seconda casa, villa al mare, in montagna o altro, dopo 30 anni di vita ha 

indiscutibilmente bisogno di manutenzione, una manutenzione che non sempre è collegata ad 

un'omessa manutenzione, l’esempio lampante sono i seggiolini che sono lì, in molti casi sono 

seggiolini in plastica che hanno il segno il tempo, c’è una plastica che è invecchiata per 30 anni, 

anni che hanno visto quei seggiolini sottoposti all’alternanza del gelo degli inverni con il 

soleggiamento estivo e tutto questo ha sicuramente portato ad un deterioramento, ma cosa ben più 

importante è il subentro della normativa e da qui c’è l’adeguamento, altrimenti non lo avremmo 

fatto, che impone che in corrispondenza di settori tribuna i seggiolini debbono avere un’altezza 

dello schienale superiore a quella pensata 30 anni fa dai progettisti, da qui la necessità di effettuare 

l’adeguamento. Si potevano pensare tante altre opere, però è anche vero, di questo sono a completa 

disposizione non solo dei neo Consiglieri, ma di tutti coloro i quali volessero approfondire anche il 

Piano Triennale, il nostro Piano triennale e la nostra programmazione è molto ricchi in termini di 

progettazione di manutenzioni stradali, 25 milioni di euro, 5 per ogni Municipio sono appalti 

contrattualizzati, lavori che in alcuni Municipi sono partiti, in altri stanno per partire. Le scuole a 

cui lei faceva riferimento le abbiamo cantierizzate, le inauguriamo tra fine mese e i primi di ottobre, 

la palestra della scuola Montalcini l’aspettavano da 30 anni, abbiamo ripreso i lavori per la palestra 

della scuola Galilei, anche questa una scuola che ha 40 anni di vita e ha visto i ragazzi non fare mai 

educazione fisica, a breve partiremo anche con la Cirielli, anche questa appaltata. Abbiamo 

concorso a finanziamenti per costruire nuove scuole: la scuola Anna Frank a Poggiofranco, la Duse 

a San Girolamo, rinnovare la scuola Regina Margherita, il Villaggio del Lavoratore avrà una scuola 

nuova anche in quel villaggio, sono tutti interventi che denotano non una miopia 

dell’Amministrazione, ma una grande attenzione a quello che è il patrimonio scolastico. Consigliere 

Bronzini, intanto grazie per l’esternazione che di bene che mi ha riservato ancora una volta, vorrei 

tranquillizzarla in merito all’intitolazione, perché come lei potrà immaginare e ricordare, 

l’intitolazione è possibile soltanto decorsi 10 anni dalla scomparsa di qualcuno, salvo deroghe che 

non contriamo di fare, non fosse altro per non incorrere in difficoltà di giustificazioni di questo tipo. 

A parte la battuta, Viale Tatarella, laddove mi sono permesso di dire che è una corsa contro il 

tempo, è veramente una corsa contro il tempo perché i termini stringenti del bando sono veramente 

selettivi.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE GALASSO: Stiamo correndo anche altrove, poi, come  lei può immaginare e 

sicuramente ricorderà ci sono delle difficoltà operative, la premura che le confermo anche di fronte 

a tutti i colleghi, all’autorevolezza di quest’Aula, è quella di trasformare quella rotatoria di Via 

Martin Luther King in una rotatoria definitiva che come lei ben sa è tra gli interventi inseriti 

nell’accordo quadro del Municipio 2 che contiamo di cantierizzare, spero a breve, non le dirò una 

data per non essere smentito e ritrovarmi poi al prossimo Consiglio a dovermi giustificare di nuovo. 

Grazie a tutti.  

 

PRESIDENTE: Grazie Assessore. Sono ammesse dichiarazioni di voto. La parola al consigliere 

Melchiorre. 

 

CONSIGLIERE MELCHIORRE: Il Gruppo Fratelli d’Italia da me composto voterà in maniera 

negativa alla delibera in questione, abbiamo già avuto modo di poterlo approfondire in 

Commissione, lo ridiciamo in Aula. Spendere tante risorse per lo Stadio San Nicola dal nostro 

punto di vista è un eccesso, infatti una domanda che abbiamo posto all’Assessore il quale non è 

stato molto preciso, almeno in Commissione, se esiste una sanzione, per esempio, se non si 

facessero questi lavori dei seggiolini dove s’impiegherà circa un milione di euro. Pensate di 

spendere un milione di euro per alzare un attimino lo schienale? Mi sembra un po’ esagerato e sarà 

oggetto da parte del nostro Gruppo Parlamentare, di Fratelli d’Italia e anche di un’interrogazione al 



Ministro dello Sport per capire se esistono le sanzioni rispetto a questo mancato intervento. Lei ha 

anche evidenziato che sullo Stadio San Nicola nel corso di 2 anni si spendono circa 6 milioni di 

euro, anche lì, lo dicevamo prima, sarebbe opportuno un approfondimento – diceva bene la collega 

Pani – e sarebbe opportuno che lo facessimo anche con l’assessore Petruzzelli che ha brillato poco 

rispetto alla gestione dello Stadio San Nicola. Tante e numerose sono state le nostre sollecitazioni, 

da questi banchi tante e numerose sono state le audizioni in Commissione Sport, saluto il collega 

Presidente Cascella con l’assessore Petruzzelli, anche lì è stata fallimentare la gestione dello Stadio 

San Nicola, ecco perché spendere così tante risorse rispetto a tante esigenze che ha la nostra città è 

una cosa che merita un approfondimento locale e nazionale. 

Volevo fare solo un piccolo spunto sul Teatro Piccinni. Durante la campagna elettorale il Sindaco 

più volte è andato nel Teatro Piccinni dicendo che avrebbe aperto il Teatro Piccinni, tante volte lo 

ha fatto anche in maniera strumentale qualche giorno prima della campagna elettorale, adesso la 

campagna elettorale è finita, sono finite le inaugurazioni, invitiamo anche ad un po’ di sobrietà 

l’Amministrazione perché ci rendiamo conto che non abbiamo avuto la possibilità di poterlo fare 

nell’Aula Consiliare perché durante la campagna elettorale c’era l’Amministrazione che 

comunicava e diceva determinate cose, cioè quando si parla di opere pubbliche è importante 

inaugurare e partire, non inaugurare e poi ritornare in Aula per poter chiedere altri soldi, per poter 

ritornare a far partire il Teatro Piccinni, anche lì siamo stati abbastanza solerti nel corso del 

quinquennio precedente facendo visita, lo faremo anche come Commissione Lavori Pubblici per 

capire di più, però abituatevi ad utilizzare il linguaggio della verità, cioè quando si parla 

d’inaugurazione bisogna partire perché altrimenti i cittadini – lo dicevamo qualche giorno fa in 

quest’Aula – non credono più alla politica, non credono più ai soggetti della politica che devono 

abituarsi a raccontare sempre il vero e non utilizzare determinate inaugurazioni solo ed 

esclusivamente per meri fini elettorali. Grazie Presidente per la pazienza. 

 

PRESIDENTE: La parola al consigliere Di Rella. 

 

CONSIGLIERE DI RELLA: Grazie Presidente. Approfitto della dichiarazione di voto che è 

contraria nel merito per rivolgermi, come ho già fatto in Commissione, all’Assessore, anche se non 

rientra strettamente nelle sue competenze, richiamare l’attenzione anche del Segretario Generale. 

Segretario, le norme regolamentari esistono affinché siano rispettate e non sistematicamente 

aggirate, in particolare mi riferisco a quella norma regolamentare che concede alle Commissioni 

Consiliari, 10 giorni lavorativi per l’esame delle proposte di deliberazione salvo, addirittura, la 

possibilità di chiedere motivatamente ulteriori 10 giorni. Intervengo alla fine e solo per 5 minuti 

perché non mi sembrava il caso di appesantire i lavori, ma molti di questi punti all’ordine del 

giorno, di fatto, erano relativi a proposte di deliberazione che in Commissione sono arrivate tre o 

quattro giorni orsono, quindi la norma è stata, sin dalla prima seduta utile, di fatto, posta nel nulla e 

non certamente per la responsabilità del Presidente che bene ha fatto ad applicare, laddove lo ha 

fatto, le disposizioni per articolo 19 ottavo comma del Regolamento del Consiglio comunale. Su 

questa proposta di deliberazione, nello specifico, mi permetto anche di essere collaborativo e per 

niente polemico nel senso che forse la Giunta bene avrebbe fatto, per le variazioni di Bilancio, ad 

approvarle con quello strumento che lei Segretario conosce benissimo, che è quello fornito dal 

quarto comma dell’articolo 175 del Testo Unico degli Enti Locali che consente, laddove vi sia 

un’urgenza motivata, di approvarlo con un atto della Giunta che abbia valore di deliberazione 

comunale e di Consiglio comunale salvo ratifica. Se è vero com’è vero che questa proposta porta la 

data del 18 luglio 2019 e che vi è urgenza credo che la Giunta avrebbe potuto, sin dal 18 luglio 

2019, rendere operativi gli interventi senza attendere che oggi il Consiglio comunale, che si esprime 

senza che le Commissioni abbiano avuto il tempo sufficiente, collega Pani, anche per riflettere sulla 

competenza concorrente e si ritrova a dover, in tutta fretta e furia, approfondire degli atti che 

meriterebbero, invece, in sede di Commissione Consiliare Permanente, ben altro approfondimento, 

quindi in questo caso specifico la Giunta avrebbe fatto un favore a se stessa, un favore alla città e 



avrebbe fatto un “favore” anche al Consiglio comunale perché avrebbe dato la possibilità alle 

Commissioni consiliari permanenti e in particolare ai Consiglieri di Opposizione che fanno parte di 

queste Commissioni di poter meglio approfondire la proposta di deliberazione e di ratifica dell’atto 

d’urgenza e di Giunta piuttosto che quest’atto. Grazie. 

 

PRESIDENTE: Grazie consigliere Di Rella. La parola alla consigliera Pani. 

 

CONSIGLIERA PANI:  Ovviamente condivido quanto detto dal consigliere Di Rella, aggiungo 

giusto un dato, cioè che i provvedimenti che erano realmente d’urgenza, di cui comprendo 

l’urgenza, si potevano anche affrontare in una delibera a parte e separata, perché il problema di 

questa delibera è che contiene dei provvedimenti urgenti in scadenza con dei fondi che 

recupereremo dai finanziamenti esterni, insieme a tanti altri provvedimenti, quello dello Stadio in 

primis che invece comportano un investimento dei nostri avanzi su una progettualità completamente 

differente.  

Riguardo la replica dell’Assessore vorrei giusto dire ai cittadini e a questo Consiglio che non 

accetto che venga tolta la responsabilità politica della cattiva manutenzione dello Stadio San Nicola, 

è vero che è uno Stadio di 30 anni, è vero che è uno Stadio che ha bisogno di tantissimi 

investimenti, è anche vero, come ho sottolineato prima, che è una struttura che non è stata curata 

come avrebbe dovuto essere per delle mancanze di quest’Amministrazione, per i motivi di cui 

sopra, per degli errori di valutazione, ma poi anche e soprattutto per una mancanza di controllo 

anche semplicemente della manutenzione ordinaria. Riguardo alla nuova normativa Federcalcio la 

conosciamo tutti e sappiamo che è entrata in vigore da poco e che ci riguarda direttamente, però 

rinnovo l’invito a chiedere all’assessore Petruzzelli come mai non sia andato in porto il suo 

tentativo di trovare una collaborazione con la Regione Puglia. Mi auguro che in futuro gli avanzi 

derivanti dagli investimenti possano essere investiti da questa Giunta secondo dei criteri di priorità e 

anche di proporzione rispetto a quelli che sono gli investimenti di cui la città ha realmente bisogno 

per la sua sopravvivenza quotidiana. Per questi motivi il Movimento 5 Stelle voterà contro. 

 

PRESIDENTE: Grazie consigliera Pani. Ci sono altre dichiarazioni di voto? Non ci sono 

dichiarazioni di voto. Invito i Consiglieri ad entrare in Aula. Pongo in votazione la proposta 

2019/160/00179. Ricordo che siccome si tratta di una variazione di Bilancio servirebbero 19 voti a 

favore per approvarla.  

È aperta la votazione. Dichiaro chiusa la votazione. Sono presenti 31 Consiglieri, 21 sono i 

favorevoli, 9 sono i contrari, 1 astenuto. Il Consiglio approva. 

Pongo in votazione l’immediata eseguibilità dell’atto appena approvato. 

È aperta la votazione. Dichiaro chiusa la votazione. Sono presenti 28 Consiglieri, 19 sono i 

favorevoli, 8 sono i contrari, 1 astenuto. Il Consiglio approva. 

 

Alle ore 19:29 la seduta è tolta.  













Città  di  Bari
SERVIZIO FINANZIARIO 

Variazione al Bilancio 2019/2021
Entrate - Esercizio 2019

Titolo,Tipologia
in aumento in diminuzione

Previsioni
Precedenti Variazioni

Esercizio 2019

Previsioni
Risultanti

Variazioni

Utilizzo Avanzo di amministrazione residui presunti
previs. competenza 48.793.915,88 300.000,00 49.093.915,88
previs. cassa
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Città  di  Bari
SERVIZIO FINANZIARIO 

Variazione al Bilancio 2019/2021
Entrate - Esercizio 2019

Titolo:  4 - Entrate in conto capitale
Tipologia:  4 200 - Contributi agli investimenti
Categoria:  4 200 1 - Contributi agli investimenti da amministrazioni pubbliche

Capitolo
in aumento ( + ) in diminuzione ( - )

Previsioni
Precedenti Variazioni

Esercizio 2019

Previsioni
Risultanti

Variazioni

020039 - Contributo statale per lavori complementari al mercato giornaliero   sul suolo
compreso tra via Peucetia, Viterbo e Aristosseno  a Japigia - Cap. S. 500206

residui presunti
previs. competenza 600.000,00 600.000,00
previs. cassa 600.000,00 600.000,00

020043 - Contributo regionale per manutenzione degli impianti di fogna bianca, degli
impianti di irrigazione, degli impianti tecnologici dei sottopassi comunali - Cap. S.
435215

residui presunti
previs. competenza 3.200.000,00 300.000,00 2.900.000,00
previs. cassa 3.200.000,00 300.000,00 2.900.000,00

020092 - C. S. per lavori di efficientamento energetico dell'impianto di illuminazione in
viale G. Tatarella - Cap. S. 20460

residui presunti
previs. competenza 250.000,00 250.000,00
previs. cassa 250.000,00 250.000,00

Totale Categoria: 4 200 1residui presunti
previs. competenza 3.800.000,00 250.000,00 900.000,00 3.150.000,00
previs. cassa 3.800.000,00 250.000,00 900.000,00 3.150.000,00

Totale Tipologia: 4 200residui presunti
previs. competenza 3.800.000,00 250.000,00 900.000,00 3.150.000,00
previs. cassa 3.800.000,00 250.000,00 900.000,00 3.150.000,00

Totale Titolo: 4residui presunti
previs. competenza 3.800.000,00 250.000,00 900.000,00 3.150.000,00
previs. cassa 3.800.000,00 250.000,00 900.000,00 3.150.000,00
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Città  di  Bari
SERVIZIO FINANZIARIO 

Variazione al Bilancio 2019/2021
Entrate - Esercizio 2019

in aumento in diminuzione

Previsioni
Precedenti Variazioni

Esercizio 2019

Previsioni
Risultanti

Variazioni

residui presunti 561.437.293,57 561.437.293,57
previs. competenza 938.258.434,20 550.000,00 900.000,00 937.908.434,20
previs. cassa 1.157.373.711,53 250.000,00 900.000,00 1.156.723.711,53

Totale Generale residui presunti 362.488.364,89 362.488.364,89
previs. competenza 938.258.434,20 550.000,00 900.000,00 937.908.434,20
previs. cassa 1.157.373.711,53 250.000,00 900.000,00 1.156.723.711,53
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Città  di  Bari
SERVIZIO FINANZIARIO 

Variazione al Bilancio 2019/2021
Spesa - Esercizio 2019

 
Missione:  08 - Assetto del territorio ed edilizia abitativa
Programma:  08 01 - Urbanistica e assetto del territorio
Titolo:  2 - Spese in conto capitale
Macroaggregato:  02 - Investimenti fissi lordi e acquisto di terreni

Capitolo
in aumento ( + ) in diminuzione ( - )

Previsioni
Precedenti Variazioni

Esercizio 2019

Previsioni
Risultanti

Variazioni

000015876 - Utilizzo entrate derivanti dai contributi  per monetizzazione degli standard
Piano Casa, ex art. 5, comma 3, L.R. 14/2009 - E. Cap.13333

residui presunti 510.196,96 510.196,96
previs. competenza 2.505.182,17 600.000,00 1.905.182,17
previs. cassa 3.015.379,13 600.000,00 2.415.379,13

Totale Macroaggregato: 02residui presunti 510.196,96 510.196,96
previs. competenza 2.505.182,17 600.000,00 1.905.182,17
previs. cassa 3.015.379,13 600.000,00 2.415.379,13

Totale Titolo: 2residui presunti 510.196,96 510.196,96
previs. competenza 2.505.182,17 600.000,00 1.905.182,17
previs. cassa 3.015.379,13 600.000,00 2.415.379,13

Totale Programma: 08 01residui presunti 510.196,96 510.196,96
previs. competenza 2.505.182,17 600.000,00 1.905.182,17
previs. cassa 3.015.379,13 600.000,00 2.415.379,13

Totale Missione: 08residui presunti 510.196,96 510.196,96
previs. competenza 2.505.182,17 600.000,00 1.905.182,17
previs. cassa 3.015.379,13 600.000,00 2.415.379,13

Missione:  09 - Sviluppo sostenibile e tutela del territorio e dell'ambiente
Programma:  09 02 - Tutela, valorizzazione e recupero ambientale
Titolo:  2 - Spese in conto capitale
Macroaggregato:  02 - Investimenti fissi lordi e acquisto di terreni

Capitolo
in aumento ( + ) in diminuzione ( - )

Previsioni
Precedenti Variazioni

Esercizio 2019

Previsioni
Risultanti

Variazioni

000435215 - Utilizzo C.R. Manutenzione degli impianti di fogna bianca, degli impianti di
irrigazione, degli impianti tecnologici dei sottopassi comunali - Cap. E. 20043

residui presunti
previs. competenza 3.200.000,00 300.000,00 2.900.000,00
previs. cassa 3.200.000,00 300.000,00 2.900.000,00
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Città  di  Bari
SERVIZIO FINANZIARIO 

Variazione al Bilancio 2019/2021
Spesa - Esercizio 2019

 
Missione:  09 - Sviluppo sostenibile e tutela del territorio e dell'ambiente
Programma:  09 02 - Tutela, valorizzazione e recupero ambientale
Titolo:  2 - Spese in conto capitale
Macroaggregato:  02 - Investimenti fissi lordi e acquisto di terreni

Capitolo
in aumento ( + ) in diminuzione ( - )

Previsioni
Precedenti Variazioni

Esercizio 2019

Previsioni
Risultanti

Variazioni

000435222 - Manutenzione degli impianti di fogna bianca, degli impianti di irrigazione,
degli impianti tecnologici dei sottopassi comunali - Cap. E. Avanzo

residui presunti
previs. competenza 300.000,00 300.000,00
previs. cassa 300.000,00 300.000,00

Totale Macroaggregato: 02residui presunti
previs. competenza 3.200.000,00 300.000,00 300.000,00 3.200.000,00
previs. cassa 3.200.000,00 300.000,00 300.000,00 3.200.000,00

Totale Titolo: 2residui presunti
previs. competenza 3.200.000,00 300.000,00 300.000,00 3.200.000,00
previs. cassa 3.200.000,00 300.000,00 300.000,00 3.200.000,00

Totale Programma: 09 02residui presunti
previs. competenza 3.200.000,00 300.000,00 300.000,00 3.200.000,00
previs. cassa 3.200.000,00 300.000,00 300.000,00 3.200.000,00

Totale Missione: 09residui presunti
previs. competenza 3.200.000,00 300.000,00 300.000,00 3.200.000,00
previs. cassa 3.200.000,00 300.000,00 300.000,00 3.200.000,00
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Città  di  Bari
SERVIZIO FINANZIARIO 

Variazione al Bilancio 2019/2021
Spesa - Esercizio 2019

 
Missione:  10 - Trasporti e diritto alla mobilità
Programma:  10 05 - Viabilità e infrastrutture stradali
Titolo:  2 - Spese in conto capitale
Macroaggregato:  02 - Investimenti fissi lordi e acquisto di terreni

Capitolo
in aumento ( + ) in diminuzione ( - )

Previsioni
Precedenti Variazioni

Esercizio 2019

Previsioni
Risultanti

Variazioni

000020460 - Utilizzo C. S. per lavori di efficientamento energetico dell'impianto di
illuminazione in viale G. Tatarella - Cap. E. 20092

residui presunti
previs. competenza 250.000,00 250.000,00
previs. cassa 250.000,00 250.000,00

Totale Macroaggregato: 02residui presunti
previs. competenza 250.000,00 250.000,00
previs. cassa 250.000,00 250.000,00

Totale Titolo: 2residui presunti
previs. competenza 250.000,00 250.000,00
previs. cassa 250.000,00 250.000,00

Totale Programma: 10 05residui presunti
previs. competenza 250.000,00 250.000,00
previs. cassa 250.000,00 250.000,00

Totale Missione: 10residui presunti
previs. competenza 250.000,00 250.000,00
previs. cassa 250.000,00 250.000,00

Missione:  14 - Sviluppo economico e competitività
Programma:  14 02 - Commercio - reti distributive - tutela dei consumatori
Titolo:  2 - Spese in conto capitale
Macroaggregato:  02 - Investimenti fissi lordi e acquisto di terreni

Capitolo
in aumento ( + ) in diminuzione ( - )

Previsioni
Precedenti Variazioni

Esercizio 2019

Previsioni
Risultanti

Variazioni

000500206 - Utilizzo C.S. Lavori complementari al mercato giornaliero sul suolo
compreso tra via Peucetia, Viterbo e Aristosseno  a Japigia - Cap. E. 20039

residui presunti
previs. competenza 600.000,00 600.000,00
previs. cassa 600.000,00 600.000,00
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Città  di  Bari
SERVIZIO FINANZIARIO 

Variazione al Bilancio 2019/2021
Spesa - Esercizio 2019

 
Missione:  14 - Sviluppo economico e competitività
Programma:  14 02 - Commercio - reti distributive - tutela dei consumatori
Titolo:  2 - Spese in conto capitale
Macroaggregato:  02 - Investimenti fissi lordi e acquisto di terreni

Capitolo
in aumento ( + ) in diminuzione ( - )

Previsioni
Precedenti Variazioni

Esercizio 2019

Previsioni
Risultanti

Variazioni

000500209 - Lavori complementari al mercato giornaliero sul suolo compreso tra via
Peucetia, Viterbo e Aristosseno  a Japigia - Cap. E. 13333

residui presunti
previs. competenza 600.000,00 600.000,00
previs. cassa 600.000,00 600.000,00

Totale Macroaggregato: 02residui presunti
previs. competenza 600.000,00 600.000,00 600.000,00 600.000,00
previs. cassa 600.000,00 600.000,00 600.000,00 600.000,00

Totale Titolo: 2residui presunti
previs. competenza 600.000,00 600.000,00 600.000,00 600.000,00
previs. cassa 600.000,00 600.000,00 600.000,00 600.000,00

Totale Programma: 14 02residui presunti
previs. competenza 600.000,00 600.000,00 600.000,00 600.000,00
previs. cassa 600.000,00 600.000,00 600.000,00 600.000,00

Totale Missione: 14residui presunti
previs. competenza 600.000,00 600.000,00 600.000,00 600.000,00
previs. cassa 600.000,00 600.000,00 600.000,00 600.000,00
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Città  di  Bari
SERVIZIO FINANZIARIO 

Variazione al Bilancio 2019/2021
Spesa - Esercizio 2019

 

MISSIONE, PROGRAMMA, TITOLO
in aumento in diminuzione

Previsioni
Precedenti Variazioni

Esercizio 2019

Previsioni
Risultanti

Variazioni

residui presunti 121.891.045,01 121.891.045,01
previs. competenza 938.258.434,20 1.150.000,00 1.500.000,00 937.908.434,20
previs. cassa 1.041.880.569,87 1.150.000,00 1.500.000,00 1.041.530.569,87

Totale Generale residui presunti 121.891.045,01 121.891.045,01
previs. competenza 938.258.434,20 1.150.000,00 1.500.000,00 937.908.434,20
previs. cassa 1.041.880.569,87 1.150.000,00 1.500.000,00 1.041.530.569,87
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Città  di  Bari
SERVIZIO FINANZIARIO 

SPESE - Allegato Delibera di Variazione del Bilancio 2019-2021
riportante i dati di interesse del Tesoriere  

Proposta D.C. 2019/160/00179  
Missione:  08 - Assetto del territorio ed edilizia abitativa

Programma:  08 01 - Urbanistica e assetto del territorio

Titolo
in aumento ( + ) in diminuzione ( - )

Previsioni
Precedenti Variazioni

Esercizio 2019

Previsioni
Risultanti

Variazioni

2 - Spese in conto capitale residui presunti
previs. competenza 600.000,00
previs. cassa 600.000,00

Totale Programma: 08 01residui presunti
previs. competenza 600.000,00
previs. cassa 600.000,00

Totale Missione: 08residui presunti
previs. competenza 600.000,00
previs. cassa 600.000,00

Missione:  10 - Trasporti e diritto alla mobilità

Programma:  10 05 - Viabilità e infrastrutture stradali

Titolo
in aumento ( + ) in diminuzione ( - )

Previsioni
Precedenti Variazioni

Esercizio 2019

Previsioni
Risultanti

Variazioni

2 - Spese in conto capitale residui presunti
previs. competenza 250.000,00
previs. cassa 250.000,00

Totale Programma: 10 05residui presunti
previs. competenza 250.000,00
previs. cassa 250.000,00

Totale Missione: 10residui presunti
previs. competenza 250.000,00
previs. cassa 250.000,00

Totale Generale residui presunti
previs. competenza 250.000,00 600.000,00
previs. cassa 250.000,00 600.000,00



Città  di  Bari
SERVIZIO FINANZIARIO 

ENTRATE - Allegato Delibera di Variazione del Bilancio 2019-2021
riportante i dati di interesse del Tesoriere

Proposta D.C. 2019/160/00179        

Tipologia
in aumento ( + ) in diminuzione ( - )

Previsioni
Precedenti Variazioni

Esercizio 2019

Previsioni
Risultanti

Variazioni

Utilizzo Avanzo di Amministrazione residui presunti
previs. competenza 300.000,00
previs. cassa

Totale Titolo: Non Assegnatoresidui presunti
previs. competenza 300.000,00
previs. cassa

Titolo:  4 - Entrate in conto capitale

Tipologia
in aumento ( + ) in diminuzione ( - )

Previsioni
Precedenti Variazioni

Esercizio 2019

Previsioni
Risultanti

Variazioni

4 200 - Contributi agli investimenti residui presunti
previs. competenza 650.000,00
previs. cassa 650.000,00

Totale Titolo: 4residui presunti
previs. competenza 650.000,00
previs. cassa 650.000,00

Totale Generale residui presunti
previs. competenza 300.000,00 650.000,00
previs. cassa 650.000,00





Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

IL PRESIDENTE 

 Michelangelo Cavone 

 IL SEGRETARIO GENERALE 

Donato Susca 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

11/10/2019 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 11/10/2019 

 Responsabile dell'Albo Pretorio 

Serafina Paparella 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 11/10/2019 al 25/10/2019. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 28/10/2019 

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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